

(Suponemos que los más izquierdistas por pertenecer a la izquierda el señor Valera).

Y ahora, charlatanes, ¿qué decidís? ¿Qué accionero de los que juegan con las inclemencias de los crudos días de invierno, aguantaría sin fatigarse una interpelación de Alba y una respuesta de Prieto? ¿Qué segador de esos que se entretienen 16 o más horas en el mes de junio, con el ligero abanico de acero, sería capaz de no fatigarse, sentado en un multi do sillón del Congreso, por espacio de un par de horas? ¿Qué albañil, herrero, etc. etc., aguantaría esa ocupación tan pesada? ¡Nadie!

Seamos dolerantes, y en vez de molestarlos con ellos, ayudémosles a conseguir aumento de retribución y vacaciones sin limitación, sin olvidar lo de conservar el acta perpetuadad irapassable a sus descendientes. V... ¡viva el lujo y quien lo trabaja!

LIBERTAD PINES BERRANDIZ

Estimulante a obreros y a no obreros

Individuos sin trabajo y personas amigas de que no haya obreros parados: ¿No sabéis que aquí, en EL CAUTERIO SOCIAL podéis manifestar, qué clases de trabajos pueden hacerse en la actualidad que no se hacen, y quiénes son los patronos, que malintencionadamente no los quieren mandar hacer?

¿No sabéis que con matdecir y protestar no se adelanta nada, y que es mejor proponer iniciativas que proporcionen ocupación para adquirir el pan para la familia?

O yes que creéis que es bastante con tener tabaco en la peleta y unas monedas para aguararla y a zurra, aunque se mueran de hambre los hijos?

¡Menuda ídem que necesitamos casi todos... por malitos y por inconsecuentes...

Entierro civil

El domingo, día 7 del corriente, a las 11, se celebró el entierro civil del honrado trabajador, y consecuente hibrepenador, Agustín Guizarro Valle, que ha arrastrado su azarosa vida por ese miserable mundo, la friolera de 72 años, para morir al fin en la miseria. Esa es la recompensa que la injusta sociedad proporciona a sus hijos más laboriosos.

El entierro no estuvo lo concurrido que debió, pues siendo domingo, y perteneciendo al cadáver de un pobre obrero, es triste y lamentable que los trabajadores asociados, y sin asociar, le hiciesen el vacío.

Como no había nadie de la Casa del Pueblo, que despidiese el duelo, tuvo que hacerlo nuestro director desde abajo, porque al que lo indicó, le dijeron que en la casa no entraba. (¿Por qué?)

Dió las gracias al público, en nombre de los familiares, por su asistencia al acto, y recomendó la creación de una liga anticlerical, que se encargue de realizar la importancia que tienen estos actos, y pague la música y los gastos de entierro a las familias necesitadas, creando así un estímulo para que

augmente el apartamiento de la Iglesia.

Ha causado gran disgusto en el público, que, en los dos últimos entierros civiles, no haya habido ningún dirigente de la Casa del Pueblo; pues aunque es cierto que reglamentariamente no están obligados a asistir a todos los entierros; ni a despedir los velos, es tal la costumbre de que ellos sean, por eso de llevar los cadáveres a su domicilio, social, que el público los censuró duramente, y alguien en forma violenta y demasiado expresiva. Por nuestra parte, como nosotros nos creemos moralmente obligados a asistir a todos los entierros civiles, cuanto más humildes con más razón, reconemos idéntica obligación para todos los que se tengan por anticlericales. O ser, o no llamárselo.

¡Será verdad, pero...!

El Papá Santo, ha leído un mensaje a los fieles con motivo de hacer diez años que pone sus posesiones en el sitio que se modificó por el engaño efectuado por Juana la Papija, en cuanto al sexo, y de él (del mensaje) tomamos lo siguiente... «Invitando a todos los hombres: a todos los que están cerca de los de nosotros, a que se vuelvan con oraciones a Dios, creador y señor, que rige como dueño supremo el Mundo y los pueblos, etc. etc.»

La palabra «regir» según el Diccionario, significa «dirigir, gobernar o mandar» en primera acepción; y «guiar» en segunda. «Estámos» Pues bien: Yo no diré que el Papa hable «a todos, y a locas» pero bien mirado, casi me atrevería a masculinizar la locución; porque si nos fijamos en la paz, en la armonía, en la igualdad y en la fraternidad que existe en el Mundo y en los pueblos entre los seres humanos, hijitos de tan buen papá, hemos de reconocer que el «infalible» es un guasón de siete suelas, que toma el pelo a los creyentes. Porque hay que ver lo bien «dirigidos», «gobernados» y «guiados», que estamos por un «creador» que nos ha echo (!) a su imagen (el cuerpo) y semejanza (cuando des inferiores) — si que será Dios defectuoso interior y exteriormente, si somos como él — que es todopoderoso y Padre de todos. Verdaderamente que el Mundo es una «balsa de aceite»; ni una guerra; ni una necesidad; ni un tonto; ni un loco; ni un maldado; ni un feo; ni un hambriento; ni un desnudo; ni un descaído; ni un enfermo; ni una injusticia; ni el más pequeño disgusto tenemos en la universal familia, gobernada o regida (?) por el Padre Supremo, que con el pensamiento puede arreglar todo, supuesto «no se mueve la hoja del árbol sin la voluntad de Dios»

¡Por algo dicen que la fe es ciegal

Quise dar un bofetón al hijo de doña Clara y me demostró el bribón, que yo tam ién tengo cara.

Si piensas pincharle a alguno espera Blas que te diga que encuentro muy oportuno que pienses en tu barriga.

Ayuntamiento

Sesión del día 4 a las 18'15

Lectura y aprobación del acta sesión anterior.

Ídem ley sobre armas de fuego; y decreto sobre agricultura, industria y comercio, trigo y harinas, y de otro sobre cosecha y distribución de vinos y orden sobre sanidad que pasa a Comisión gubernación estudio.

Se discuten gastos de viaje alcalde en comisión a Madrid, y minoría monárquica protesta y se lamenta de desconsideración hacia ella. Orefa del P. 20 se lamenta eleva el importe pago medicina beneficencia, y denuncia caso concreto contribuyentes lista beneficencia, y xióné exceso gastos fomento, faltar presupuesto, ese paso.

Rocejo ofrece datos y notas favorables rectificación censo benéfico. Presidente Fomento reconoce exeso, pero hay muchos parados, y sobre farmacia, comparan Hospital Provincial con Mirzaneres y gavia este más, por lo que hay quien propone se cree farmacia municipal.

(Más valdría, que la embrutecedora Plaza de toros Municipal). Se aprueban informes comisión hacienda; se leen instancias, Simón Maldonado, O. hosa y otros, Antonio Sánchez y alguna más. Se acuerda celebrar matrimonios civiles en salones sesiones Ayuntamiento hasta acondicionen local a propósito, Roncero pide se active presentación discusión presupuestos. Socialista pide lectura disposición de validez artículo estatuto retribución alcalde gastos representación. Progresistas piden pase estudio comisión presupuestos. Arra hacienda y fomento cuestión arreglo camino vecinal Villarrubia. Se acuerda; voto en contra monárquicos «telas» signos religiosos salas hospital y tapias cementerio. Se habla sobre sitio para verter agua sucia pescadero (no for fuera que se les tuviese una fuente para que tuvieran agua limpia y abundante para que lavaran bien el pescado). Progresista propone se obigue anear, cumplir ordenanzas sobre rejias, saierdes, escalones puertas, etc.

Se levanta sesión a las 21 10.

Sesión del día 15 en segunda convocatoria, a las 18'20

Asisten 13 concejales. Lectura y aprobación acta anterior. Disposiciones boletines y gacetas. Lectura carta minoría vinivinicola anunciando acto día 21 y acuerdo se comunique ayuntamiento comarcamos, y nombra comisión con alcalde, ventile asunto.

Lectura xióné sesiones en anterior. Presente prog estabas «otra petición se active reunión comisión municipalización alumbrado público; mercado ídem, y pregunta han con estado señores requerido pago Ayuntamiento cantidades abonadas benéficos. Se acuerda nombrar 10 quinientos y cincos por trez muzzos más; se aprueba conformidad bases contrato trabajo, patronos, obreros y alcalde, y propagar población. Informe comisión festejos, embrutecedor asunto corridas toros, declarando «var contrato con un tal señor Reyes, de Madrid».

Petición García Pozuelo, dedicar finanzas pago enero y poner otros personales su lugar. Pide sociedad agricultores se en plaza mitin acción, y otra grupo señoras, conda de teatro para conferencia. Se ena bla largu y pesada discusión innecesaria, por ser alcalde bastante el sé o para resolver esa cuestión, y que dice haber «meuzas provocativas elementos reaccionarios.

Fernández de Simón protesta subida injustificada precio pan, mal estado calles y luz, exigiendo guardias vigilar más. Carrion-denuncia malos tratos al convento, y pasa al consejo de Instrucción pública. Infantes denuncia actos inmorales puertas carvericias. Termina a las 21 45.

De Enseñanza

El día 12 de enero próximo pasado, publicó el director general de Enseñanza una interesante circular, que suponemos habrá llegado a conocimiento de los señores maestros y del consejo local de primera enseñanza. De entre lo mucho bueno que encierra, voy transcribir este sustancioso párrafo: «La escuela procurará interesar a los padres y a las madres, organizando enseñanzas que respondan a sus inquietudes, organizando bibliotecas, lecturas, audiciones y conferencias». ¿Ha pensado el consejo local en cumplir y hacer cumplir la esencia de esa plausible circular? ¿Es en los señores maestros, dispuestos a llevar a la práctica los hermosos postulados que dicha circular encierra?

¡Pronto lo veremos. Los maestros que sientan la Pedagogía; los que tengan vocación por la enseñanza, ya estarán preparados para hacerlo, si no han principiado ya. Los otros... ¡ah, los otros...!

De interés general

Aun a sabiendas de que los señores concejales, no han de acogerlo con la imparcialidad y el estudio debidos, por ser cosa de EL CAUTERIO SOCIAL; proponemos lo siguiente:

Como para entrar en la plaza de La República desde la calle Ancha hay un modesto, peligroso y antieético «embudo», producido por el innecesario muro de refuerzo donde late del anticristiano templo donde los equivocados creyentes se reúnen fatigado a las S. gradas Escrituras, creemos que el Ayuntamiento haría una buena obra incoando el oportuno expediente, para que los técnicos dictaminen, si puede ser retirado dicho estorbo sin peligro para las otras paredes (pues hay que conservar ese edificio para transformarlo en «Ateneo Popular», tribuna obligada para todos los propagadores de ideas, con admisión de controversias) dando a esa entrada y salida más anchura, más libertad de tránsito y más belleza.

Note: hab á quien diga para sus adentros: «No está mal la proposición; pero... como la hace el Tío del Sebo no le haremos caso. Que se jor... robe».

SEÑORES VIAJEROS AL TREN...

Señor jefe de la estación de Manzanares...

¿No podrían igualar con un poco de cemento, rayándolo después para no resbalar, los hoyos que hay en los andenes, y que tanto peligro ofrecen a los viajeros, de alguna dislocación de pies...?

¿No se merecen los pasajeros del tren número 1.409, que les aproximim más, los coches a los andenes? Aunque son pobres los que utilizan ese tren, también

son personas y de todas las edades, y de ambos sexos.

¿Cuándo estará arreglada la tubería del agua, del urinario, para que no huela tan mal? Hasta la otra.

Mitin de «Acción Nacional»

Por fin se deciden los elementos derechistas de Manzanares, a celebrar un mitin reaccionario, el día 20 del corriente del actual, en el Gran Teatro, con entrada por invitación

En buena lógica, «de ellos», no tienen derecho a celebrarlo; pues cuando la reacción ha dominado, no han consentido a sus contrarios ni hablar ni escribir; pero aunque no lo merecen, debemos dejarlos hablar, si lo hacen con mesura, y luego después, deshacer nosotros sus argumentos falsos. Aunque lo mejor sería, que los dirigentes de la República hablasen y obrasen más activamente, en beneficio general; para que la opinión no fuera campo abonado para que arraigasen sus elucubraciones. ¡Hay tantos descontentos...!

El voto femenino

No podemos explicarnos, como teniendo concedido en la Constitución, la mujer, el derecho a votar y estando esta tan poco entendida en estos menesteres, permanezca, los que se llaman avanzados de ideas, tan imposibles, sin celebrar actos públicos y privados, y sin escribir hojas sueltas, para orientarla y encarecerla cuando tenga que entregar el voto. Nada se hace. Todo se descuida; y cuando alguno estimula a que se haga algo, se le denigra, se le llama loco, degenerado, se encorcan perseverantemente sus asuntos privados, se le increpa y se le odia.

Nosotros salvamos nuestra responsabilidad, haciendo este pequeño recordatorio. Siempre hemos sido partidarios de considerar a la mujer con los mismos derechos que el hombre; pero siempre hemos procurado llevarla al estado de saber sus derechos y sus deberes. Va, en el año 1906, cuando doña Carmen de Burgos «Colombine» hizo su encuesta en Heraldo de Madrid, sobre si debían votar o no, las mujeres, creyendo que se trataba de un asunto muy interesante para la nación, nos permitimos remitir, la siguiente opinión:

«No debe en esta nación, ir la mujer a votar; antes debiera optar por darle más instrucción; pues vista la inclinación que el bello sexo sustenta, es fácil tirar la cuenta, que, la inmensa mayoría, ignorante, votaría a) clero que nos revienta.»

Las personas «pacíficas» y «acuerdas» no deben cuidarse de nada de esto. Ruede la bola y si nos aplasta, nos aguantamos ¿verdad? ¡Pobre humanidad, a qué!

Entre un «avanzado» de aquí y otro tenido por «poco» avanzado

—El «poco» avanzado.—Oye, Terremoto, ¿has leído *La Libertad* del martes, día 9 del actual?

—El muy «avanzado».—¿Quién, yo? No me gusta perder el tiempo, leyendo indecentes periodichuchos, políticos y burgueses.

—El «poco» avanzado.—[Siempre la exageración por delante! Pues si todos hiciéramos lo que tú, lucido hubiera quedado Ángel Pestaña al escribir el interesantísimo artículo que le publica ese periódico, y que servía de lección y deleite a todos los hombres de buena voluntad.

—El muy «avanzado».—¿Y ¿no ha podido publicárselo *El Luchador*?

—El «poco» avanzado.—Y a los que no leen *El Luchador* no hay que tratar de convencerlos ¿verdad?

URGENTISIMO

EL CAUTERIO SOCIAL, pide al gobierno de la República, aplique la ley de defensa de la misma, al ministro de Hacienda, por funesta labor que realiza contra ella, con la alarma y el descontento que siembra en la nación, elevando los gravámenes que pesan sobre los productores, en vez de descargarlos de la carga contributiva que pesa sobre el país. Desdoblando enchufes, y rebajando considerablemente elevados sueldos, a la vez que resolviendo rápidamente el problema agrario, que diese ocupación con esperanza de utilidad a los laboriosos, se hace más por la República, que recargando impuestos y demorando la solución del problema del hambre, que es mala consejera...

Ultima hora

Se ha reanimado un poco EL CAUTERIO SOCIAL, gracias a unas «inyecciones» que le han aplicado el alcalde y otro señor concejal, y a un «emplasto» de oro extranjero. Suponemos que es ruso.

La Redacción.

Aunque nada se nos ha dicho, a pesar de indicarlo en la comunicación de los organizadores, publicamos, que el día 21 se celebrará un comicio viti-vinicola en el Gran Teatro por la minoría idem parlamentaria.

Tribuna Libre

Lector: Esta sección es para ti; esta parte del periódico es tuya; en ella puedes aplaudir lo que te guste; censurar lo que te desagrade; pedir lo que creas hace falta y defender tus ideas, sean las que fueren, siempre que no faltes a la buena educación.

De lo que en ella se publica, no se hará solidario EL CAUTERIO SOCIAL, sea del color que sea, le agrade o le disguste. Que conste.

LA DIRECCION

En el casino

—Oye, G; ya he visto que te anuncias en EL CAUTERIO SOCIAL ¡Parece mentira...!

—Caramba M; ¿también eres tú, de los que se fijan en esas cosas para censurarlas? ¡Parece mentira digo yo también. ¿Que hay delictivo en eso? —Hombre... según se mire. Estamos muchos que creemos que ese periódico es demasiado avanzado para este pueblo; dice las cosas muy descarnadamente; y además dándole vida, se aumenta la beligerancia de su director que a mi juicio no merece tanta consideración.

—Vaya, vaya: ¿A ver si es que tenéis llagas sociales que cauterizar y tenéis miedo a sus botonesos? Yo creo un deber ayudar a la prensa local, pues dice muy poco en favor de una población de cerca de veinte mil habitantes que no haya uno o más periódicos, cuando en pueblos más pequeños los hay y con vida desahogada.

—No está mal; pero si fuera de otro el periódico. —¿De otro? ¿Que más da? Que el periódico diga lo que deba y sea de quien quiera. Además ¿por qué no fundais vosotros otro o utilizais la Tribuna Libre que ofrece EL CAUTERIO, y lo combatís en sus propias columnas?

—Porque daríamos ocasión a su director a remontarse más. —¡Ah, vamos! La envidieja amigo 10. —No es eso; es que ese individuo, según dicen... —¿Qué hace? ¿Qué es? ¿Sabes tú algo malo de él? —Yo... seguramente... no sé nada; pero tiene muy mala nota. Dicen que... —¿Qué dicen? Aclara hombre; que yo quiero saber lo que dicen; por si es denigrante y comprobable averiguarlo y corregirlo personalmente.

—Hombre; tanto como eso... pero dicen si ha tenido en su casa varias mujeres... engañadas y no bien tratadas... —Y ¿es eso todo? ¡Vamos, ya salí! Si lo dijese un paleta de Alhambra o un hipócrita reaccionario, tendría pase; pero que lo digas tú que presumes de inteligente es intolerable. Estás hablando como cualquier beato analíseto y rutinario. Estás haciendo un papel muy poco digno y noble, secundando la maledicencia de los envidiosos y de los impotentes des-

pechados. ¿Has tenido alguna vez trato con ese hombre? ¿Has frecuentado su casa y visto el tratamiento que ha dado a esas mujeres? ¿Has oído hablar mal de él a alguna persona que pueda probar lo que diga? ¿Sabes su vida, su condición y su estado?

—Hombre, no. —Pues lo menos que te puedo calificar es de precipitado; es muy feo; muy censurable lo que haces; sin saber cierto una cosa; sin comprobarla, admitir lo que puede ser calumnia y esparcirla. Eso es hasta criminal. En cierta ocasión calumniaron a una persona de la familia y recuerda como calificabas a los que referían aquello. No olvidarás que faltó muy poco para pelearse con P. y con S.

—Claro; pero aquí... —Aquí no se trata de uno de tu familia, y sin pretenderlo tal vez, ayudas a los difamadores de ese señor, con difamación cobarde y solapada, como la que ellos hacen rastro ramente.

—¿Pero tú le conoces bien? —Por amistad con parientes suyos, lo he tratado algo y sé un poco de su vida, por lo que puedo quitarte la venda que te han puesto las habillitas viles de algunas perversos. Ese individuo envidio hace unos diez años, cuando la reacción imperaba, y quedó con su madre anciana y tres pequeños. Necesitaba forzosamente matrimoniar de nuevo. Hizo varias tentativas, y en todas ellas encontró el mismo inconveniente; había de casarse canónicamente. Como es anticlerical con razones y consecuencia, no sólo no se avino a casarse con las pretendidas, si que también desprecio la proposición que le hizo un familiar de una semideata rica, en tal sentido. Por encima de la necesidad, la conveniencia y las riquezas, ponía la consecuencia.

La grandeza de eso no lo conocemos los inconsecuentes. Como la necesidad le obligaba y no encontraba aquí una mujer de sus ideas, buscó y trajo un ama de gobierno, para que atendiese a su casa y a sus hijos; y cuando por estos hubo divergencias insostenibles se separaron como se separan todos los que se comprometen libremente a cualquier cosa, en el momento que lo creen oportuno, formando nueva pareja con quien les dé la gana sin fallar a nadie.

¿Sabes tú que se haya comprometido a algo que no haya cumplido? ¿Sabes de alguna denuncia presentada en el Juzgado por algún ama de gobierno que haya tenido por haberla engañado o maltratado? ¿Sabes de algún escándalo promovido por él con alguna de ellas? —Nada de eso sé, por no haberlo visto. —Pues yo si he visto y el que quiera puede verlas, carías de algunas de esas señoras, pidiendo perdón y queriendo volver; pero a sus enemigos creen que les conviene pagar insidias calumniosas para desprestigiarlo ¡Pobre humanidad; etc

es el pago que dá al que se sacrifica por ella! Ese pobre hombre es el secretario particular gratuito de casi todos los que se ven bajo el peso, de lo que ellos creen una injusticia. A ti no recurren los atropellados por algo, ni a mi tampoco. Recuerda cuando no te hacían el caso que tú querías en el Ayuntamiento, como decías: «Si todos fuéramos como el tío del sebo, pronto se arreglaría esto»; y hasta pensaste en consultarle y pedirle ayuda. Luego se te arregló el asunto, y el lio del sebo es ya un cualquiera para tí.

Ese hombre, ha demostrado en más de doscientas sesiones del Ayuntamiento, más voluntad en defensa de los intereses generales de la población, que entre todos sus difamadores juntos; y puedes preguntar a todos los alcaldes y concejales que ha habido desde 1923, mientras él ha intervenido en las sesiones como esponente, a ver si pueden probar que haya pedido o insinuado algo para él. Y a un señor que ha abandonado su casa y su trabajo infinidad de veces para defender nuestros intereses, le correspondemos tergiversando criminalmente sus asuntos privados para deshonrarlo, ¡No está mal! Ya hemos visto como ha dejado en el número doce de EL CAUTERIO a los calumniadores que nos lo querían presentar rastro ramente como un expulsado de una sociedad, por encerrado en un sucio asunto de pesetas. Sólo les faltaba decir, que la casa que tiene en Valenzuela y las dos que tiene aquí, las ha adquirido vendiendo las ideas.

[Ande, si frecuentase las casas de prostitución, como muchos casados y con hijos, que se tienen por honradísimos y por gente de orden ¡Vaya si se emborrachase escandalosamente, como algunos graves señores que lo difaman a él! Después de todo, bien mirado, más vale el decente amor libre que el indecente libertinaje libre y el martirio constante en el matrimonio por incompatibilidad. Más vale el anticlericalismo sincero que la hipócrita religiosidad meroantillista.

—Caramba, G; defiendes a Pinés como si tú fueses igual. —No defiendes a Pinés; defiendes la razón que le asiste, como defenderé la tuya cuando algun follón la pisotee sin razón.

—Pues, chico; dispensa. Reconozco que tienes razón y que es una ligereza imperdonable con ribetes de infamia, despreñar y denigrar a un individuo por lo malo que oímos, sin tener en cuenta lo bueno que hemos visto. ¿Quién hubiera hecho lo que él cuando su campaña en contra de la subida del precio de la luz?

—Esa fue la mayor; pero ¿y las que el pueblo ignora? Ya ves cómo para juzgar imparcial y noblemente a una persona, hay que estar en antecedentes exactos de su conducta; pero no, dejándose llevar de rumores inhumanamente interesados.

—Es mucha verdad; pero hacemos lo contrario.

Teatralerías

El domingo 31 de enero, fué representada, insuperable y magistralmente, en nuestro coliseo, la interesante obra del insigne poeta don José Luis Meyral, titulada «La Jaca Torcida», por la agrupación «Artística Manzanareña» compuesta por estudiosos aficionados, jóvenes entusiastas de esta localidad, que elevando su nivel cultural, sacrifican sus ratos de ocio al sublime arte de la dion Talía. Nuevamente nos hemos visto obligados a reconocer las indiscutibles cualidades artísticas que reúnen los elementos que componen el muy acompañado elenco que dirige el entusiasta comediante y buen amigo nuestro, señor Naranjo, y que aquella inolvidable noche, aseguraron con un éxito colosal, la credencial que el público les otorgó entusiasmado y cariñosamente.

Merced calurosos elogios la labor de todos en general; pero especialmente la de los intérpretes de «Juan Antonio», «José Luis», «Jesúsillo», «Sentencioso» y «Pedro», que fueron representados por los aplaudidos aficionados, Francisco Naranjo, Innocencio Sanrome, Luis González, Manuel López y Blas Cano. Los papeles femeninos, estuvieron muy dignamente por cierto, a cargo de las simpáticas señoritas Lujsita García, Dolores Segovia y Manolita García, que supieron entusiasmar al inmenso público que llenaba el teatro, dando la máxima perfección a los papeles que encarnaban. Adelante, muchachos. Un grupo así, debe consolidarse y prosperar, porque estos son los que irradian y encumbran la cultura de los pueblos, poniendo en privilegiado lugar el pabellón que representa a la moral educativa de los mismos. No olvidéis que el público os ha acogido afectuosamente como os merecéis y que estáis obligados a seguir en contacto con él.

Satisfechos su deseo y el de

UN TEATRALERO.

Sección de anuncios económicos

Con el fin de ser útil a la población en todo lo pueda, a la vez que se procura un elemento de ayuda para su sostenimiento.

EL CAUTERIO SOCIAL publicará una sección de anuncios económicos que no excediendo de diez palabras, se cobrará a cincuenta céntimos de peseta cada uno. De este modo encontrarán más facilidades el que tenga que vender o comprar algún objeto como bicicletas, muebles, máquinas, etc.; así como el que necesite ocupación u operarios; el que tenga casas por alquilar; el que necesite vivienda; el que tenga que comprar o vender casas, bancas, viñas, olivares etc; hallazgos y pérdidas, y cuantas cosas tengan cabida en un periódico semejante.

El comercio y la industria tendrán en EL CAUTERIO SOCIAL un vocero de sus artículos por un precio muy reducido. (Animo, paisanos; el que no anuncia no vende).

SE VENDE.—Gramófono grande con bocina; y mas de treinta discos.

Q. DE P.

Imp. «Vida Nueva»-Quevedo-Puertollana

Lámparas

"Metal"

de venta en

"LAS DOS LLAVES"

Santiago Ruiz Cuevas

Tejidos y Novedades.

Especialidad acreditada en Pañería y venta del traje hecho.

Manifiesto, 1. - Manzanares

Si tenéis los asientos de rejilla viejos y rotos es por que queréis; porque en la calle Armonía, 5, se ponen nuevos por poco dinero.

PRONTITUD Y JARANCIA

B. R.

MANZANARES

"La Tropical"

Gran Cervecería de

Ramón Serrano

APERITIVOS VARADOS

Especialidades: Manzanilla, MACARENA, Coñac CABALLERO y Vermouth.

EMPEDRADA, 28.

MANZANARES

Ramón Juan

Frutería

Exportador al por mayor y menor de toda clase de frutas y hortalizas

Especialidad en naranja valenciana

Para convencerse de la verdad, visite nuestro almacén aunque no compre.

Plaza de la República, 16

Manzanares

Alfonso González

Taller de Hojalatería
Economía y prontitud

Richa, 17. - Manzanares

TINTORERÍA Y QUITAMANCHAS
CASA PATÓN

SUCURSALES:

Ciudad Real: Ciruela 16.
Daimiel: Estación 4 - Teléfono 1.
Alcázar: Castelar 17.
Valdepeñas: Castellanos 1

CASA CENTRAL Y TALLERES:

Pérez Galdós 6. Tel. 142 R. Manzanares.

Esquela casi - mortuoria

Entierro civil con música sorda, se celebrará muy pronto, porque se encuentra agonizando el periódico EL CAUTERIO SOCIAL, de Manzanares, entre otras causas, por las siguientes: Porque tiene el buen gusto de ser muy ateo, y la franqueza de proponerle a los cuatro vientos, — porque no adula a nadie; — porque le canta las verdades al lucero del alba; — porque solo se casa con la consecuencia, téngala quien la tenga; — porque su director tiene muchos enemigos políticos, porque les echa en cara su inconsecuencia; — porque en Manzanares hay poca afición a la prensa local, aunque tengi una Tribuna Libre para poder combatir en ella todo lo que se crea erróneo; — porque hay hombrillos que dejan de comprar EL CAUTERIO SOCIAL por orden de sus señoras; — porque hay comerciantes tan rimbosos, que no compran el periódico enfermo porque leen por la noche el ejemplar que sus hermanos han comprado y leído por el día; — porque en una tertulia de ocho o diez, todos quieren «arreglarse» con el ejemplar del primero que lo ha comprado; — porque de ese modo solo se venden unos 350 ejemplares, y quedando 150 por vender, resultan los vendidos a unos 19 céntimos uno, que al venderlos a 0.10 resulta una pérdida de más de 30 pesetas, que no son repuestas por los cuatro anuncios que se publican; — porque muchos anuncios no se cobran y otros se pagan por menos de lo ajustado; — porque perder mucho tiempo, trabajo y dinero en beneficio ajeno, para que solo cuatro buenos amigos lo agradezcan y en cambio se adquieran muchos enemigos, no resulta; — porque muchos no lo compran porque no saben leer, y los que saben necesitan el dinero para tabaco, aguardiente, zurrta, cerveza o caricias compradas; — porque las inyecciones que le aplica su director, en vez de mejorarlo lo agravan; — porque para algunos cursis y pedantes esta mal escrito, y; — porque las beatas de algunos pueblitos piden y rezan mucho para ayudarle a bien morir; — porque... ya es bastante con lo dicho.

Los pocos amigos verdaderos con que cuenta el sinistre enfermo, desearían encontrar remedio eficaz para su curación, y, alligan con nobles deseos, los medicamentos que pueden, unidos al animoso y confortable consuelo moral que es lo más digno de agradecer.

Su fastidiado aunque incansable director ¿Espiritual?, no se ba ya a alegrarse o sentirlo; pero los hijos de este D.ª Libertad, don Progreso y D. Helios; su hermano D. Juan, hermano político don Saturnina; sobrinos D. Cipriano, D. Juan Antonio, D.ª Paquita D.ª Gloria, D.ª José y D.ª Margaritas, (residentes en Valenzuela) y algunas personas más, tienen fervientes deseos de que muera cuanto antes para que su pariente pueda dedicarse a su negocio que lo tiene abandonado y para que deje de abigarrar tanto al cerebro, pues le puede costar caro por eso de que «el pensamiento acaba casi siempre por matar a su ve-dugo». Sus cuidados de todos agradecerán grandemente al público en general, todo lo que haga por matar cuanto antes al agonizante CAUTERIO SOCIAL. Lo ruegan como favor y justicia.

No se repartirán esquelas, si se muere, ni se pondrán pliegos en la casa mortuoria. ¿Para qué?

El cuerpo de redacción.

ADMINISTRADOR

Por no poder atender la Administración de EL CAUTERIO SOCIAL el actual administrador, se desea un que lo sustituya, en las condiciones siguientes: Por encargarse de remitir el original, que se le dará abundante y gratuito; por adquirir y cobrar los anuncios; por recibir y vender el periódico, se le retribuirá con 125 pesetas, y toda la ganancia que deje la venta y lo que produzcan los anuncios, después de pagar al impresor, con solo comprometerse formalmente a no interrumpir la salida del periódico, veinticinco veces consecutivas, gane o pierda.

Estábamos inclinados a anunciar el traspaso del periódico, pero nos horroriza pensar lo que pasará por nosotros, si EL CAUTERIO se pusiera en condiciones de ser curalizado por lo «enfermo» moral que se pudiese. Así es, que administrador sí; pero traspaso no. Antes muerto.

Este anuncio, lo tenemos escrito, antes de que EL CAUTERIO entrase en período agónico. Si se muere no hemos dicho nada.

El director-proprietario.

¿Por qué no tiene usted más libros?

Porque sus medios económicos no se lo permiten.

Usted habrá adquirido máquinas de coser, trajes, etc. pagado en pequeños plazos mensuales. Nosotros le proporcionaremos en esas condiciones con las famosas obras Historia de España, Diccionario Salvat, Historia de la Revolución Francesa, Las Razas Humanas, Historia Natural, Geografía Universal, Historia Universal, Obras Completas de Homero, Historia de Arte, Nueva Mitología Ilustrada, Historia del Teatro Español, Don Quijote de la Mancha etc. Obras que contienen ilustraciones de afamados pintores, dibujantes, fotografías, tipo de impresión estrimada, elegantes encuadernaciones. Podrá examinar todas estas obras y muchas más sin compromiso alguno en la popular

Librería Española

Un buen libro es un regalo precioso que hace el autor a la humanidad.

ADICION

Recuerde siempre TOLEDO 7 que se le atenderá como es costumbre.

Taller Mecánico de Relojería

Pascual García

Obispo Carrascosa, 11. Manzanares

Composturas de relojes de todas clases. Especialidad en las composturas de gramofonos y limpieza de discos.

"La Purísima"

Depósito de jamones, Porcinos y Manjares.

Productos derivados del Cerdo. Electros, mantitas Embutidos y queso manchego.

Francisco Capilla

Sucesor de Vinja de Diaz Casero y C.

Aparato n.º 1. Teléfono n.º 34

Manzanares

¡Gobernantes!

Se ofrece guardia de la porra para ordenar el tráfico de una República burguesa a una República social, sin que ocurran atropellos.

Razón: Buen Deseo 1932, España.

GANGA

SE VENDE una casa con cinco viviendas alquiladas, rentando cinco diez y seis pesetas mensuales, situada en la calle del Sol, frente a la vía férrea.

Razón: Colón, 11. Esto.